
«Сражаясь за Русский мир»
На сайте ЦК КПРФ и на всех других партийных информ-

ресурсах размещена программная статья Председателя 
ЦК КПРФ Г.А. Зюганова «Сражаясь за Русский мир». В ней 
продолжен анализ тех важнейших вопросов современной 
эпохи, которые были рассмотрены Геннадием Андрееви-
чем в его крупных работах прежних лет – «Глобализация 
и судьба человечества», «Россия под прицелом глобализ-
ма», «Русский стержень Державы», «Русский мир на двух 
осях».

В статье проанализировано влияние на общемировые про-
цессы и нашу страну идеологии и практики глобализма, 
идёт речь о кризисе либеральной модели управления 

миром, о гибридной войне на Украине, которая грозит перера-
сти в планетарную, о русофобии Запада и о других грядущих 
вызовах. 

Г.А. Зюганов указывает, что тревожную современность мож-
но сопоставить со следующими моментами нашей тысячелет-
ней истории. Это Смута начала XVII века, когда Европа в лице 
Польши пыталась уничтожить нашу государственность. Это 
Отечественная война 1812 года, интервенция 14 иностранных 
государств против Советской России в 1918-1920 годах, Вели-
кая Отечественная война, а также разрушение СССР в 1991 
году.

 «Нацистско-бандеровская хунта, с которой мы сражаемся, 
является послушным орудием коллективного Запада в борьбе 
с Россией и получает от него самую широкую поддержку. Мы 
все должны осознать: против нас развёрнута война на уничто-
жение. Её цель — расчленение страны, закабаление народа 
и превращение наших земель в зону колониального грабежа. 
Это грозит нам не только масштабными потерями. Проиграть 
в такой ситуации — означает исчезнуть», - предупреждает Г.А. 
Зюганов и констатирует: «Мы — наследники великих победи-
телей! Мы знаем, что Россия не раз громила самых страшных 
врагов. Память об этом вселяет в нас веру в то, что мы устоим 
и сейчас».

Геннадий Андреевич подробно раскрывает сегодняшние 
идейные и социально-экономические проблемы России, пока-
зывая пути их решения. Главный из них - изменение социаль-
но-экономического курса.

Работа «Сражаясь за Русский мир» является важным по-
литическим документом, своеобразным прологом к предсто-
ящему майскому пленуму партии, который будет посвящён 
борьбе с современным фашизмом и нацизмом. В дальнейшем 
эта статья послужит хорошим инструментом для агитационно-
идеологической работы партии и патриотического воспитания.

С данной статьёй должны ознакомиться все коммунисты. 
Из-за большого объёма её невозможно напечатать в газе-
те. Полностью она размещена на сайте Чувашского рескома 
КПРФ.  

Александр Андреев,
первый секретарь Чувашского рескома КПРФ.

9 Мая в деревне Ураево-Магазь

В День Победы секретарь Атлашевского первичного от-
деления КПРФ Валерий Яковлев (на снимке – крайний 
справа) сфотографировался вместе с пятиклассниками 

местной школы. Ребята гордо держат в руках красные знамёна 
и красноречивые плакаты: «Фашизм не пройдёт! Защитим Ро-
дину!», «Слава народу – победителю!».

Чебоксарский райком КПРФ.

19 мая в нашей стране 
отмечается День пионе-
рии. Именно в этот день 
в 1922 году в Советском 
Союзе зародилось пио-
нерское движение. День 
пионерии был одним из 
главных праздников со-
ветских школьников.

Советская страна ни-
чего не жалела для 
детей. Пионерия ста-

ла настоящей Детской ре-
спубликой, у которой было 
всё - лагеря отдыха, стади-
оны, дворцы. Ребята жили 
интересами страны, делили 
с ней все радости и тяготы 
жизни, были настоящими 
патриотами. Пожалуй, не 

было среди них того, кто не 
хотел бы носить гордое зва-
ние Пионер. Каждый знал, 
что пионер - это надёжный 
и отзывчивый товарищ, 
всегда поступающий по со-
вести и чести, уважающий 
старших и заботящийся о 
младших.

Пионерская организация 
приучала школьников к об-
щественной работе, давала 
им первые уроки настоящей 
демократии, проявляющей-
ся в самоуправлении, вы-
борности и отчётности на 
всех уровнях, в собствен-
ной стенной печати.

Пионерские отряды но-
сили имена юных героев. 

Пионерские посты стояли 
у воинских памятников и у 
Вечного огня. Пионеры по-
могали семьям погибших и 
матерям служащих в Крас-
ной Армии. Пионеры шли 
походами по местам боевой 
славы и равнялись на под-
виги старших товарищей, 
комсомольцев и коммуни-
стов.

В наши дни благодаря 
усилиям Коммунистической 
партии Российской Феде-
рации Пионерия не только 
сохранилась, но и ежегодно 
наращивает свои ряды.

Чувашский реском 
КПРФ поздравляет с 
праздником всех, кто со-
хранил в себе пионерский 
дух, помнит своё пионер-
ское детство и не забыва-
ет о красном галстуке, как 
о символе юности и отва-
ги.

Пресс-служба 
Чувашского 

рескома КПРФ.

Материал ко Дню пио-
нерии читайте на 2 стр. 
номера.

Находясь в Чувашии в рамках 
региональной недели, депутат Го-
сударственной Думы Ирина Фила-
това вместе с первым секретарём 
Чувашского рескома КПРФ Алек-
сандром Андреевым побывала в 
Ядрине и Новочебоксарске, а в Че-
боксарах провела приём граждан и 
встретилась с партактивом.

На встрече с партактивом Ядрин-
ского местного отделения КПРФ 
Ирина Филатова вручила секре-

тарю райкома Василию Данькову па-
мятный знак «Ветеран партии», вы-
слушала партийцев. Они рассказали 
о местных проблемах. Людей волну-
ют плохие дороги и качество питье-
вой воды, очистные сооружения и во-
допровод нуждаются в ремонте. Проблемы 
взяты депутатом на контроль.

В Новочебоксарске Ирина Филатова и 
Александр Андреев вместе с депутатом 
Госсовета Чувашии Андреем Беликовым, 
атаманом Общины казаков Чувашской Ре-
спублики, побывали на открытии спортив-
но-стрелкового клуба «Всполох» казачьей 
общины, ознакомились с работой конно-
спортивной секции. Впечатлились джигитов-
кой 8-летних ребят и девчат.  

Собравшимся в Чувашском 
рескоме КПРФ активистам Ирина 
Анатольевна рассказала о пози-
тивных новостях. Так, в ЦК КПРФ 
с удовлетворением констатируют, 
что общими усилиями удалось за-
щитить от рейдерских атак совхоз 
имени Ленина и П.Н. Грудинина. 
Борьба велась долгих пять лет.

Государственной Думой приня-
то много законопроектов, касаю-
щихся спецоперации на Украине. 
Ирина Филатова отметила дея-
тельность депутата Петра Толсто-
го. Он создал межфракционную 
группу, в которую вошла и она, и, 
взаимодействуя с Русской право-

славной церковью, занимается продвижени-
ем традиционных ценностей. Сама она про-
должает работу по продвижению интересов 
российских фармацевтических кампаний на 
африканском рынке, а также в рамках борь-
бы с ювенальной юстицией, пришедшей к 
нам с запада, готовит два законопроекта о 
базовых семейных ценностях.

Ирина Филатова также ответила на во-
просы.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

В ЧуВАшИИ ИРИНА ФИлАтоВА ПРоВелА 
ПРИём ГРАжДАН И ВСтРетИлАСь С ПАРтАКтИВом
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Ко Дню пионерии 
Недавно на самом высоком уровне прозвучало 

предложение переименовать детское «Движение 
первых» в пионеров. Среди чиновников оно вы-
звало некоторую растерянность. Дело в том, что 
«Движение первых» было создано аккурат год на-
зад, в 100-летний юбилей пионерии. Чиновники 
тогда много говорили о том, что нашим детям нуж-
на своя организация, в рамках которой они могли 
бы заниматься полезными делами, а не «воздух 
пинать» после школы, организация, которая вос-
питывала бы детей в духе высоких патриотиче-
ских идеалов, спасая школьников от влияния по-
лукриминальной «улицы». «В общем, нам нужна 
новая пионерия, – заключали чиновники, – но без 
коммунистической идеи».

Почему их не устраивала коммунистическая 
идея, понятно. Чиновники ведь наши родом из 90-
х, когда советскую социалистическую собствен-
ность наскоро раздербанивали между «новыми 
хозяевами жизни» под крики о «неэффективно-
сти социализма», когда грязью поливали всё свя-
занное с советским прошлым. Кстати, досталось 
тогда и пионерской организации имени Ленина. 
Как её только не хаяли – она и «орудие тотали-
тарного государства» и «образец нравственного 
растления детей». Пионеров-героев, начиная с 
Павлика Морозова, представляли нравственными 
уродами, пособниками фанатиков. Неудивитель-
но, что не только у чиновников капиталистическо-
го государства, которым «положено» ненавидеть 
коммунизм, но и многих простых людей, слишком 
доверчивых по отношению к пропаганде, слово 
«пионер» вызывало усмешку.

Но вот прошёл год, и вдруг высокое начальство, 
к удивлению чинуш, заявляет, что пионеры – это и 
есть первые, поэтому целесообразно «Движение 
первых» именовать «Движением пионеров»! Тем 
более пионеры – это якобы не «нагруженное иде-
ологией слово», в отличие от коммунистов и ком-
сомольцев.

Но так ли это?
Действительно, слово «пионер» переводится 

как «первый». Американцы так называли перво-
проходцев на землях Дикого Запада – о них до сих 
пор в США рассказывают легенды. Но у нас в Рос-
сии слово «пионер» всё же прочно ассоциируется 
с советской пионерской организацией. Говорить, 
что она не имела отношение к идеологии – зна-
чит, всё же сильно грешить против исторической 
правды.

Пионерское движение возникло в СССР в мае 
1922 года. Первоначально оно носило имя Спар-
така, но после смерти В.И. Ленина советские пи-
онеры пожелали, чтоб их движение носило имя 
вождя Октябрьской революции.

Пионеры что-то взяли от скаутов, отряды ко-
торых существовали в Российской империи в на-
чале ХХ века. У скаутов пионеры позаимствовали 
девиз «Будь готов!», образ костра, который попал 
даже на пионерский значок. Но всё же они имели 
от скаутов очень существенные отличия.

Н.К. Крупская, которая приняла живейшее уча-
стие в создании пионерии, напоминала: скауты 
были организацией буржуазного общества, чья 
цель – воспитать детей в духе верности буржуаз-
ному государству. 2-й закон английских скаутов (с 
которых брали пример дореволюционные русские 
скауты) гласил: «Скаут верен королю, начальни-
кам, родителям, своей родине и своим хозяевам. 
Он должен стоять за них при всяких обстоятель-
ствах против любого из их врагов». Крупская 
требовала, чтоб советские пионеры были верны 
совсем другим принципам – идеалам Октябрь-
ской революции, социализма, солидарности всех 
трудящихся. По её предложению перед приёмом 
в пионеры школьника нужно было расспросить: 
как он понимает задачи партии большевиков, со-
циалистического государства? Сам приём прово-
дить под музыку и пение «Интернационала». Так 
и было.

Позднее разработали пионерское приветствие 
– рука, согнутая в локте и поднятая над головой. 
Оно имело особый смысл – «интересы коллек-
тива, социалистического государства выше, чем 
мои личные интересы». Красный галстук, который 
носили все пионеры, тоже означал верность иде-
алам коммунизма и социализма. Всем памятно 
стихотворение:

Как повяжешь галстук,
Береги его!
Он ведь с нашим знаменем
Цвета одного!
 Люди среднего и старшего поколения, которые 

почти все побывали в пионерах, конечно, помнят и 
«Клятву пионера Советского Союза», которую пу-
блично, перед строем товарищей, давали, вступая 
в ряды пионеров. Вот её текст:

«Я (фамилия, имя), вступая в ряды Всесоюз-
ной пионерской организации имени Владимира 
Ильича Ленина, перед лицом своих товарищей 
торжественно клянусь: горячо любить и беречь 
свою Родину, жить, учиться и бороться, как заве-
щал великий Ленин, как учит Коммунистическая 
партия, всегда выполнять законы пионеров Совет-
ского Союза.

За дело борьбы Коммунистической партии 
будь готов! Всегда готов!»

Эти слова произносили и совсем маленькие 
Боря Ельцин, Миша Горбачёв, Толик Чубайс и ты-
сячи, тысячи других… Но когда они выросли, они 
позабыли свои обещания любить советскую Ро-
дину, быть верными делу Ленина и Коммунисти-
ческой партии, в которую они, конечно, вступили. 
Они раздербанили Советский Союз, раздербани-
ли общенародную собственность и получили за 
это высокие посты, счета в швейцарских банках и 
виллы во Франции, в Италии и Америке. А теперь 
забывшие клятву пионеров задумались о патрио-
тизме, о верности Родине, о порядочности…

Так что советское слово «пионеры» было напол-
нено идеологией! И если назвать детскую организа-
цию пионерами, то обязательно будет вспоминаться 
и имя Ленина, и красный флаг с красным галстуком, 
и клятва верности Ленину, партии и СССР! И всё это 
будет очень контрастировать с сегодняшней офи-
циальной идеологией, требующей не пересматри-
вать итоги приватизации, быть верным королю, во 
всём подчиняться начальнику, защищать хозяев… 
Скорее, сейчас уместны были бы скауты, которые 
честно и прямо об этом говорили. Но так велика то-
ска людей по СССР, так высок авторитет советских 
институций и символов, что начальство пытается ис-
пользовать это в своих целях…

И ведь назовут детское движение пионерией… 
И будут дети вышагивать под барабанную дробь 
не под красным флагом, и с не красными галстука-
ми… По сути это и будут буржуазные скауты, толь-
ко под названием пионеров.

Ну что ж, тогда мы им напомним про то, что 
настоящие пионеры клялись «жить, учиться и бо-
роться, как завещал великий Ленин».

Рустем ВАХИтоВ,
«Советская Россия».

В годы Великой отечественной 
войны из Красночетайского райо-
на ушли на фронт около 9 тысяч 
человек. Половина из них не вер-
нулись. Двоим присвоено звание 
Героя Советского Союза. Пятеро 
фронтовиков 
были пред-
ставлены к 
этому высше-
му званию, 
но по разным 
причинам не 
получили его. 
К р а е в е д ч е -
ские пути-до-
роги вывели 
меня на од-
ного из них 
– Инедеркина Якова Андреевича, 
уроженца деревни Питеркино. На-
шлись его наградные документы.

Яков Андреевич до войны ра-
ботал учителем в Питеркинской 
школе. Призвался на фронт в 1942 
году Красночетайским районным во-
енкоматом Чувашской АССР. Лей-
тенант Я.А. Инедеркин командовал 
батареей 45-миллиметровых пушек 
447 стрелкового Пинского полка 397 
стрелковой дивизии. В 1943 году 
вступил в ряды ВКП(б). Дважды был 
ранен, в марте 1943 года за боевые 
заслуги удостоился ордена Отече-
ственной войны первой степени.

Под конец войны, в апреле 1945 
года Яков Андреевич совершил под-
виг, за который был представлен к 

присвоению звания Героя Совет-
ского Союза. Вот что написано в на-
градном листе, который 19.04.1945 
г. подписал командир Пинского пол-
ка, Герой Советского Союза, гвар-
дии полковник Макаров:

«Во время форсирования р. Одер 
17.04.1945 г. Я.А. Инедеркин умело 
использовал огонь своей батареи на 
уничтожение огневых точек против-
ника, мешавших форсировать Одер 
нашим бойцам. А как только неболь-
шая группа переправи-
лась и зацепилась за 
левый берег р. Одер, 
он лично под сильным 
ружейно-пулемётным 
и артиллерийским ог-
нём успешно перепра-
вил на левый берег 
орудия. Отражая кон-
тратаки, расчёт одного 
из орудий вышел из 
строя. Тов. Инедеркин 
сам встал у орудия и 
прямой наводкой рас-
стреливал контрата-
кующих гитлеровцев. 
В этом бою тов. Ине-
деркин погиб смертью 
храбрых.

Достоин высшей 
Правительственной 
награды – присвоения 
звания Героя Совет-

ского Союза – посмертно».
Вышестоящие начальники – ко-

мандующий артиллерией 61 армии 
генерал-майор Егоров, командую-
щий 61 армией гвардии генерал-
полковник Белов, председатель на-
градной комиссии генерал-майор 
Дубровский - поддержали данное 
ходатайство. Однако в отметке о на-
граждении от 5 мая 1945 г. говорит-
ся, что Я.А. Инедеркин  достоин на-
граждения орденом Ленина. И стоит 

подпись командующего артиллери-
ей I Белорусского фронта генерал-
полковника артиллерии В. Казакова. 
Вот так наш земляк не стал Героем 
Советского Союза.

Совет ветеранов и Союз совет-
ских офицеров Красночетайского 
района, заручившись поддержкой 
муниципальных и республиканских 
властей, решили ходатайствовать 
перед Президентом страны о при-
своении Я.А. Инедеркину звания Ге-

роя России. 
Через год будет 

отмечаться 115 лет 
со дня рождения Я.А. 
Инедеркина. К этой 
дате общественность 
района планирует со-
брать необходимые 
документы, чтобы 
присвоить его имя 
Питеркинской сред-
ней школе и одной из 
улиц деревни Питер-
кино. Герои войны не 
должны быть забыты.

Юрий Дадюков 
(Чутай),
краевед.

На снимке учите-
лей Я.А. Инедеркин 
второй справа в 
первом ряду.

О пионерской клятве

Далёкое - близкое

Герои войны не должны быть забыты
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Решение защищать Родину 
Дмитрий Лукин из Красноармей-
ского района принял с первого 
дня СВО. А теперь командует ро-
той бойцов.

«Я себя морально начал готовить 
24 февраля 2022 года. Хотел уже 
тогда пойти, просто не давали добро 
из-за того, что я не служил в армии. 
Несколько раз ходил в военкомат. 
Мне говорили: «Пока нет набора тех, 
кто не служил», — рассказывает ис-
полняющий обязанности команди-
ра роты батальона «Алга» Дмитрий 
Лукин, в прошлом связист подразде-
ления с позывным «Лука». Мы встре-
тились с ним на самой передовой. В 
интервью «БИЗНЕС Online» он, на-
сколько в условиях СВО возможно, 
рассказал о подробностях боевых 
действий, моральной поддержке 
бойцов, снабжении, досуге наших за-
щитников и том, почему «лежать на 
диване» не его путь. А еще о том, как 
справиться со страхом.

О работе связиста в современной 
войне

— Расскажите, как оказались в 
батальоне «Алга»?

— В «Алга» я попал в сентябре. 
Был прикомандирован из батальона 
связи. Через неделю получил ране-
ние. После госпиталя вернулся об-
ратно в бригаду. Был в разных подраз-
делениях. Потом опять судьба свела 
с «Алга». После одного из штурмов 
за проведение активных действий 
командование подало документы 
на присвоение мне звания офицера. 
По стечению обстоятельств, так как 
командиры были ранены, я стал ко-
мандиром роты. Но пока что меня на-
значили с приставкой и.о. 

— В чём заключается работа 
связиста?

— В том, чтобы обеспечить связь, 
в частности, спутниковую. Меня от-
правляли туда, где она отсутствова-
ла. Та связь, которую я обеспечивал, 
можно быстро настроить, чтобы был 
контакт с командным пунктом. Наша 
связь достаточно устойчивая. Были 
лишь единичные случаи, на час-два, 
не более, когда не было связи. Это 
из-за радиоэлектронной борьба про-
тивника. Но мы всегда выходили из 
положения. Выявляли, откуда они 
работают, координаты передавали 
нашим артиллеристам, и те их пора-

жали.
О самом запоминающемся и о 

том, как оказался на СВО
— Вы пошли на СВо как добро-

волец?
— Да. Хотя срочную 

службу не проходил. По-
нял, что здесь я нужнее, 
принесу больше пользы, 
чем находясь дома, лежа 
на диване.

— Не страшно ли 
было?

— Ну, как не страшно… 
Страх присутствует. Но 
главное, чтобы он не пере-
ходил в панику. Если пере-
ходит, то это, считай, уже 
смерть. 

— Как связист вы хо-
дите и на передовую?

— Да, постоянно, с первых дней 
на передовой. Уже после первого ра-
нения и второе получил.

— При каких обстоятельствах?
— Был штурм лесопосадки. Мы 

захватили опорный пункт противни-
ка, выбили его оттуда. И тут коптер 
скинул осколочную гранату. Я полу-
чил осколочное ранение в ногу. Из 
госпиталя я, грубо говоря, сбежал. 
Попросил, чтобы меня побыстрее 
выписали. Устал там лежать, серьёз-
но.

— могли бы какой-либо из 
штурмов детально описать, чтобы 
представить картинку?

— Один из успешных штурмов 
нашего батальона — это когда нам 
удалось после нескольких попыток 
захватить лесопосадку. Заходили 
двумя группами, спешились с техни-
ки. Забежали в лесопосадку, после 
чего начался артобстрел противника, 
плюс коптеры, снайперы, пулемёт-
чики. Но нам удалось максимально 
сблизиться с опорным пунктом. Они 
ожесточённо оборонялись. Штурмо-
вать всегда тяжелее, чем оборонять-
ся. Подошла наша резервная группа, 
так как основная группа понесла по-
тери. Мы выбили противника и закре-
пились на данном опорном пункте.

После того как я вышел с «опорни-
ка», обратной связи не было. Я слы-
шал всех, а меня — никто. Мы там 
остались втроём. По рации переда-
вали: «Если вы нас слышите, против-
ник идёт с запада». Мы оборону при-
няли, слышим, что они уже подошли, 
в окоп зашли. Одного мы ликвиди-
ровали, второго ранили, оставшие-
ся двое нас гранатами закидали. По 
счастливой случайности мы вдвоём 
выжили с пацаном. Меня зацепило, 
второго сильно ранило. Его удалось 
эвакуировать. После этого я ещё две 
группы заводил на подмогу. Пацанов 
подбадривал. Особенно новеньких, 
кто первый раз не только на штурме 
был, но и вообще участвовал в бое-
вых действиях. Так поддерживаешь, 
помогаешь, словом. Где-то и юмор 
тоже присутствует. Самое главное — 

не уходить в себя и не принимать всё 
близко к сердцу. Надо понимать, что 
это СВО, и что в любом случае будут 
потери. Я вот так спасаюсь. Конечно, 
и юмор помогает.

О том, как часто «Алга» меняет 
дислокацию и что сложного в управ-
лении людьми

— Расскажите о вашем быте: 
как живёте, всего ли хватает?

— По поводу обеспечения — про-
блем нет. Бывают трудности, когда 
батальон перемещается, потому что 
на организацию подвоза питания 
нужно время. Во всём остальном 
всего хватает, всё есть. У министер-
ства обороны по снабжению нет про-
блем, плюс гуманитарная помощь — 
Республика Татарстан очень сильно 
помогает. Сегодня снова часть гума-
нитарной помощи приехала. Про-
блем вообще нет по снабжению.

— «Алга» часто перемещается? 
Говорят, чуть ли не чаще всех.

— Да, наш батальон перемещает-
ся постоянно. Не знаю, с чем это свя-
зано. Не зря же мы «Алга» — только 
вперёд. Боевой дух есть, бойцы го-
товы идти вперёд. Победа будет за 
нами в любом случае.

— тяжело управлять бойцами?
— Я лишь третий день и.о. коман-

дира. Управлять тяжело. Большой 
груз ответственности, потому что 
приходится решать много вопросов, 
не только организационных, бое-
вых. Практически нужно обеспечи-
вать жизнедеятельность роты, чтобы 
боец ни в чём не нуждался. Чтобы то, 
что положено, он получал. Есть ещё 
и бытовые проблемы. И на граждан-
ке у кого-то проблемы, связь ограни-
чена с внешним миром… Стараемся 
этот вопрос решать, обзваниваем 
родственников.

— Родственники сильно пере-
живают? Радуются или плачут?

— Когда нет весточки от близких, 
сыновей, мужей, отцов, они очень 
переживают. Самая большая про-
блема — когда нет информации. Раз-

ные люди бывают: начинают себя на-
кручивать, как там у него, что там… 
Я связываюсь с матерями, жёнами, 
с бабушкой одной связывался. Гово-
рят слова благодарности. Чувству-
ется, что голос дрожит. Кто-то сразу 
начинает плакать, кто-то — в конце.

— А как вы сами реагируете на 
это?

— У меня радость от того, что, ког-
да меня попросили, я смог это сде-
лать.

— А со своими эмоциями как 
справляетесь?

— Я себя морально начал гото-
вить к СВО с того дня, как она нача-
лась, с 24 февраля. Хотел уже тогда 
пойти, просто не давали добро из-за 
того, что я не служил в армии. Не-
сколько раз ходил в военкомат. Мне 
говорили: «Пока нет набора тех, кто 
не служил». По военнику у меня 
группа Б — ограниченно годен. По-
том дали добро. Прошёл медосмотр, 
поменял группу на А и призвался. 
Когда морально себя начинаешь го-
товить, понимаешь, куда ты идёшь, 
что там будет и что может произойти. 
У каждого моральный дух настроен 
по-разному. Пока справляюсь.

— есть ли у вас какой-то досуг, 
когда более или менее спокойно?

— Кто-то играет в телефонах, кто-
то смотрит скачанные фильмы. Я, 
если удаётся выехать туда, где есть 
связь, интернет, звоню родственни-
кам, близким, смотрю новости. Досуг 
мне и не нужен: люблю с собой на-
едине побыть, отдохнуть, полежать, 
подумать. Сейчас с новой должно-
стью и хлопот побольше: улучшить 
быт бойцов, выяснить, какие у них 
потребности, в том числе по поводу 
боевых моментов.

Если человек ищет негатив, он 
его везде найдёт. Но если ты хочешь 
улучшить свою жизнь… Трудности 
есть, но они все решаемые.

Станислав шемелов.
Фото автора.

межведомственная комиссия одобрила 
проекты благоустройства Новочебоксарска, 
Алатыря и шумерли – победителей VII Все-
российского конкурса лучших проектов соз-
дания комфортной городской среды в малых 
городах. они будут реализованы в 2023-2024 
годах.

В Новочебоксарске благоустроят парк «Ель-
никовская роща». В нём появятся входной 
павильон и площадь у зоопарка, парков-

ка, спортивная площадка с крытым рингом, аро-
матический сад, игровые холмы, качели-гнездо, 

музыкальная площадка «Звук рощи», тактильно-
познавательная площадка, бег с препятствиями, 
тактильная тропа, площадка для игры в стритбол, 
памптрек, площадь с навесом и амфитеатром, 
зона тихого отдыха, детская площадка, ландшафт-
ная зона отдыха, амфитеатр и подиум-сцена.

В Алатыре благоустроят историческую часть 
города - две главные площади в начале и 
конце пешеходной улицы, террасу с зелё-

ным островом и арт-объектом «Парящий Ала-
тырь-камень», галерею, смотровую с террасой-
подиумом, амфитеатр. Проведут озеленение с 

делением на зоны: пойма реки Сура, Чуварлей-
ский бор, Алатырский дендропарк.

В шумерле благоустроят парк им. 50-летия 
Пионерской организации. Он станет цен-
тром культурно-развлекательного досуга. 

Благоустроят центральную площадь с парадной, 
праздничной и ярмарочной зонами, сухим фонта-
ном, яблоневым садом и входом на главную ал-
лею. Создадут прогулочную зону с верёвочным 
парком, этнопарком, экотропой, площадкой для 
сезонных мероприятий, артобъектами «Водона-
порная башня» и «Железная дорога».

оДобРеНы ПРоеКты блАГоуСтРойСтВА ГоРоДоВ-ПолуЧАтелей ГРАНтоВ

Интервью связиста батальона «Алга»: 
«Срочную службу я не проходил. Но понял – здесь я нужнее»
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Поздравляем!
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КоРотКой 
СтРоКой

 Власти Чувашии отменили 
режим повышенной готовности 
по коронавирусу, который дей-
ствовал с марта 2020 г. такое ре-
шение принято в связи со стаби-
лизацией эпидемиологической 
ситуации. Глава Чувашии Олег 
Николаев сообщил об этом в своём 
telegram-канале. Минздраву Чува-
шии поручено продолжить контроль 
за заболеваемостью и принятием 
необходимых мер в случае её веро-
ятного роста.
 лКСм РФ и ЦК КПРФ объ-

явили о начале конкурса «Не рас-
станусь с комсомолом» среди 
школьников страны. Творческое 
состязание проходит в двух номи-
нациях: литература (фотолетопись) 
и изобразительное искусство. Итоги 
акции подведут к 28 октября 2023 г.  
С условиями конкурса можно озна-
комиться на сайте ЦК КПРФ.
 мужская команда «КПРФ» 

стала серебряным призёром Чем-
пионата России по шахматам. В 
2021 г. «красные гроссмейстеры» 
были четвёртыми, в прошлом году 
– третьими. Самыми результативны-
ми игроками команды стали Даниил 
Дубов, Евгений Алексеев и Никита 
Афанасьев. Поздравляя команду, 
первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Юрий Афонин выразил 
благодарность всем игрокам за пре-
красное выступление и пожелал но-
вых побед.
 Кардинальная муниципаль-

ная реформа началась в столице 
Чувашии. К администрации Чебок-
сар планируется присоединить адми-
нистрации Московского, Ленинского 
и Калининского районов, Заволжско-
го территориального управления и 
Чебоксарского городского комитета 
по управлению имуществом. То есть 
районные чиновники станут сотрудни-
ками администрации города, а главы 
райадминистраций - заместителями 
сити-менеджера по своим террито-
риям. В принципе специалисты бу-
дут заниматься теми же вопросами, 
что и сейчас. Только их численность 
оптимизируют. Ситуация прояснится 
на ближайшем заседании городского 
Собрания депутатов.
 Смертность в Чувашии пре-

вышает рождаемость в 1,6 раза. 
По данным Росстата, в январе-мар-
те 2023 г. родилось 2328 младенцев, 
умерло 3723 человека. Естественная 
убыль - 1395 человек. За I квартал 
этого года выросло число разводов 
(+53) (по сравнению с I кварталом 
прошлого года) на фоне снижения 
количества браков (-85).
 В Аликовском районе на мо-

сту через реку Сорма разрушился 
деформационный шов. Принято 
решение отремонтировать соору-
жение. Ремонт моста должен завер-
шиться в октябре 2024 г. Ремонтно-
восстановительные работы ждут 
и мост через реку Карла на трассе 
Цивильск – ульяновск. Проект ка-
премонта моста должен быть готов к 
1 марта 2024 г. Всего в этом году в 
республике отремонтируют 4 моста 
(в том числе и через реку Большой 
Аниш на трассе «Волга» в Мариин-
ско-Посадском районе), в 2024-м – 
ещё 3.

Наши юбиляры:
Глухенький Георгий тимофеевич, (85 лет), замести-

тель председателя Чувашского республиканского отделе-
ния Общероссийской общественной организации «Дети 
войны».

медведев Николай Никитич, (65 лет), шайдукова 
ольга Ильинична, (60 лет), Батыревский район.

В эти дни родились:
Иванова елена Александровна, г. Алатырь.
Ильин Валерий Васильевич, Гордеев Станислав 

олегович, Сухова елена Васильевна, г. Чебоксары.
жданкин Дмитрий Вячеславович, Шумерлинский 

район.
Зайцева любовь Владимировна, секретарь Вур-

ман-Сюктерского ПО, член бюро райкома, ефимов 
Александр Николаевич, Чиршкасинское ПО, Васильев 
евгений Владимирович, Большекатрасьское ПО, Че-
боксарский район.

Хомяков Геннадий Степанович, Семёнов Влади-
мир Фёдорович, Родионов Владимир ермолаевич, 
Никитин лев Иванович, тимофеев Алексей Анатолье-
вич, Красноармейский район.

терков Сергей Владимирович, майор, Семёнов 
Владимир Фёдорович, старший прапорщик, Гордеев 
Станислав олегович, рядовой, Союз советских офице-
ров.

Недавно в Алатыре отмечали 
95-летие со дня рождения выдаю-
щегося партийного и хозяйствен-
ного деятеля, председа-
теля исполнительного 
комитета Алатырского 
городского совета на-
родных депутатов (1972-
1982), первого секретаря 
Алатырского городского 
комитета КПСС (1982-
1989), Почётного гражда-
нина города Алатыря (с 
1998) Владимира Ивано-
вича марзалюка (1928-
2013).

уроженец Белоруссии, В.И. Мар-
залюк после армейской службы 
приехал в Алатырь, с которым 

связал всю свою дальнейшую жизнь. 
Он работал в мастерских Алатырско-
го отделения Горьковской железной 
дороги столяром, помощником ма-
стера, старшим мастером. С 1956 по 
1971 гг. В.И. Марзалюк был началь-
ником деревообделочного предпри-
ятия, без отрыва от основной работы 
окончил факультет автоматизации 
деревообработки Московского поли-
технического института.

В 1971 году Владимира Ивано-
вича назначили заместителем пред-
седателя исполкома Алатырского 
городского Совета депутатов трудя-
щихся, а с 1972 года он возглавил 
горисполком. В 1982 году его избра-
ли первым секретарём Алатырского 
горкома КПСС. На этой должности 
он работал вплоть до ухода на заслу-

женный отдых. В.И. Мар-
залюк избирался депута-
том Верховного Совета 
Чувашской АССР трёх со-
зывов и неоднократно - в 
городской Совет народных 
депутатов.

Под его руководством в 
Алатыре были построены 
и сданы в эксплуатацию 
здания горисполкома, ми-
лиции, Дворца культуры, 
Дома бытового обслужи-

вания, больничного комплекса, за-
воды комбикормов и низкотемпера-
турных холодильников, три средние 
школы, десятки многоэтажных жилых 
домов.

Стойкий коммунист и советский 
патриот, В.И. Марзалюк в начале 90-х 
годов принял активное участие в вос-
становлении Алатырской городской 
организации КПРФ и до конца своих 
дней участвовал в партийной жизни.

Его многолетний плодотворный 
труд отмечен орденами Трудового 
Красного Знамени, «Знак Почёта», 
медалями, почётными грамотами 
Верховного Совета Чувашской АССР, 
партийными наградами. 

После его ухода из жизни пред-
ставители местной власти обещали 
увековечить память Владимира Ива-
новича мемориальной доской на зда-
нии городской администрации и на-
званием одной из улиц его именем, 

но так ничего до сих пор и не сдела-
ли.  

По словам самого Марзалюка, 
весь секрет его успеха в годы руко-
водства Алатырем заключался в том, 
что он не сидел на месте, а постоянно 
обивал пороги множества чебоксар-
ских и московских приёмных и высо-
ких кабинетов, не стесняясь просить, 
убеждать, настаивать и доказывать, 
что и в каких конкретно объёмах и па-
раметрах необходимо городу. Не ему, 
Марзалюку, лично, а именно городу! 
И за всё, что он вытребовал, добил-
ся и сделал для Алатыря, Владимир 
Иванович, пожалуй, как никто другой 
достоин почестей и вечной благодар-
ности горожан.

Но придёт день — и история ещё 
обязательно расставит всё по сво-
им местам. Справедливость востор-
жествует. И Алатырь так или иначе 
вернётся на вектор развития, зало-
женный Марзалюком и его командой, 
и станет таким, каким он и сподвиж-
ники Владимира Ивановича мечтали 
его видеть.

А в чём же состоял этот вектор 
и как он воплощался в жизнь, под-
робно говорит сам Марзалюк в своих 
воспоминаниях, с которыми можно 
познакомиться в книге «Дорогой со-
зидания». Воспоминания. Чебокса-
ры, 2006. С. 167-174.

  Александр Киреев.

У меня украли 
15 соток…

12 лет мурыжат меня шумерлинские 
чиновники ошибочным отнесением 
части моего приусадебного участ-

ка на ул. Заречная, 2 (б) площадью 1567 
кв.м. к землям сельхозназначения. Постро-
енный жилой дом назвал «омшанником», а 
участок пришлось выкупить, ему присвоили 
кадастровый номер 21:23:080802:381. Хочу 
продать дом, но не могу. 

Неоднократно получал успокоительные 
письма от чиновников о черепашьем тем-
пе выправления ошибки. Обещали решить 
вопрос в марте 2023 г. Но и в апреле не 
было сделано ничего. Обычное дело. По-
тенциальные покупатели дома с участком 
хотят заняться огородными заботами, но не 
решаются.

Неужели с этой ерундой придётся отвле-
кать от важных дел Путина и Мишустина?

Николай Адёр,
д. Верхняя Кумашка

Шумерлинского района.

ВСЕГДА С ЛЮДЬМИ И ДЛЯ ЛЮДЕЙ

Из почты9 Мая в Чебоксарах


